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長春社台日韓三國lBC社會服務事工

城中、大業、屏東、國內兄弟社第四次聯合例會主辦心得

2019 RDE SUMMIT 受訓記要

社區彩繪南區委員會—高雄社

南區委員會CS活動—彩繪、希望

南區CS活動的積極意義

寒冬送暖、關懷弱勢、施比受更有福

聯青傳愛樂活社區服務

2019年長榮、大橋、港都三社聯誼概述

1222三社聯誼橘子樂

反毒運動暨三對三籃球賽

第四十四屆第二次理監事會議記錄

2019/20國際選舉  2020/21國際副會長IPE候選人

2020/21候任國際財務長ITE候選人

2020/21副洲域長/候任國際議員 APE/ICME候選人
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      林博司、林呈烈

      陳慈愛、廖草西

      周漢容(子聯:周俞馨)

長春社 秘書 余長

    長春社1985年3月3日創社，於1988年3月19日與

日本京都楓葉社締結兄弟社，並於1991年2月2日與

韓國仁川文鶴社締結第二個國際兄弟社，正式締結

國際三社結盟。台日韓三國lBC會議迄今已歷29年，

此期間一直維持兄弟般的友誼關係，三國每年互訪

，輪流在本國舉辦lBC會議，每年各社捐助1,000美
元作為社會服務事工基金。

    今年欣逢長春社於2020年3月7日舉辦35周年慶

祝大會，三國lBC社會服務事工共募集新台幣拾萬元

由長春社主辦。長春社長期關懷協助霧峰區四德國

小的學童教育。今特將三國lBC社會服務贊助該校做

弱勢學生教育發展基金。四德國小屬農村型態學校

長春社台日韓三國lBC社會服務事工

，共19班學生431人，學生有三分之一為隔代教養，

適逢霧峰區四德國小百周年校慶，捐贈儀式於2019
年12月6日晚上7點藉校慶感恩音樂會中舉行，當晚

出席貴賓眾多約四百位。學校為幫助隔代教養學生

教育不足，聘請外籍老師英語教學，奠定基礎培養

說英語的膽識及課業輔導。開辦多元社團活動，種

類涵蓋技能與藝文，延聘學有專精的校內外師資，

藉此培養學生的創造力，激發多元潛能，使其適性

發展。

    本社以聯青社訓，盡義務、享權利，熱誠服務、

提公理倡正義，犧牲奉獻和致力社會公益。
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

城中社 社長 白醒麟

城中、大業、屏東、國內兄弟社第四次聯合例會主辦心得

要的工作之一，另需主辦明年六月第44屆全國大會

的重責大任。

    我的年度目標是「務實聯青、城中精神」。就是

以務實的態度，發揚城中精神，城中社的過去到現

在，無論承擔什麼工作，總是有「要好還要更好」

的精神，全力以赴，而留下城中社的招牌。今年雖

要承擔這二項大挑戰的活動，我在接任前，已深思

熟慮，應覓得有能力的執行長幫忙，才能事半功倍

。有幸沈淇銘前總監，同意擔任DBC執行長，才使

得本次的活動得以精彩呈現，這都是執行長及全社

的社友、倩聯，同心協力努力的結果。

    初期籌備會中，找了幾個場地，都不十分合適。

最後才決定深坑的福容大飯店，為我們聯合例會開

會的地方，離木柵動物園及貓纜也很近，十分合適

。沈總監認為，我們三社結盟，除了聯誼、成長、

公益之外，也要務實看待目前聯青社的問題，遂提

出要有和以往有差別的主題方式，而不是只有例行

的會議報告等。作為三社結盟第二輪聯合例會的特

    城中社主辦

三社結盟第四

次聯合例會，

深感榮幸，也

十分惶恐。

    接任第45
屆台北城中社

長，就已清楚

將承辦第四次

聯合例會的責

任也是年度重

色。期望能讓所有參加的社友、倩聯能更有收穫。

    同時也有邀請基隆市立八斗高中，曾獲得台灣高

中組原住民歌舞比賽冠軍的團體，蒞臨現場表演，也

為現場增添熱鬧的氣氛。

    八斗高中地處偏遠，是基隆相較經濟弱勢的地區

，有許多隔代教養的孩子，需要幫助，城中社的倩聯

是該校的老師，經其透漏訊息後城中社實地拜訪了解

後，也認識了黃致誠校長，深深認同其辦學理念，也

幫助了需要幫助的學生，略盡棉薄之力。此次三社活

動也邀請國內兄弟社，共同贊助該校也作為聯合CS
活動，意義深遠。

    木柵動物園是許多人美好的懷念，現在又有大貓

熊團團&圓園的第二代在台灣成長茁壯的『圓仔』是

土生土長的番薯仔，還有國王企鵝的小寶貝黑麻糬也

是一大亮點，大象長長的鼻子、長頸鹿、獅子、老虎

……許多我們這一代共同成長的回憶，也象徵聯青社

要返老還童，年輕化的意涵。期待有更多的年輕人，

認同服務、公益、與不斷學習與成長的理念，讓聯青

精神繼續發揚光大。

    三社結盟國內兄弟社DBC，這三年多次的交集聚

會，更加深彼此的認識與文化交流，值得彼此學習。

台中大業社的年輕社友，充分展現成長的企圖心，仿

彿讓我們回到從前，年輕真好。屏東社的熱情就像是

南部的太陽一樣，溫暖我們的心。城中社的我們，已

邁入45屆的中年，社友倩聯感情融洽，比親兄弟姐

妹的感情還深，有好處也有缺點，好處是社的凝聚力

強，辦活動有很高期望與品質。

    但也有很大的隱憂？平均社友的年資都很資深，

難免年輕點的社友就顯得有點格格不入，缺乏傳承，

這也是整體台灣聯青

各區、各社的不可迴

避的話題？期盼我們

三社DBC的智慧，能

有想法，有作法能朝

向社團永續發展的藍

圖邁開大步，視危機

為轉機，審慎且有智

慧翻轉前行，邁向美

好的明天。 
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

副會長 蔡煥卿

2019 RDE SUMMIT 受訓記要

    國際聯青社創立於1922年，創辦人Paul William 
Alexander法官在他的故鄉，美國俄亥俄州(ohio的特

利多市(Toledo)發起，值此即將邁向2022年100週年

慶之際，國際總會決定召集全球國際聯青社下屆洲

域長(Area president) 簡稱AP及地區會長(Regional 
Director)，簡稱RD的次期領導(APE & RDE)聚集在

Toledo，從11月14日至17日作為期4天3夜的訓練，

這是前所未有的創舉，雖然路途遙遠，但是身為台

灣區下屆總會長，也只有欣然前往，歷經20多個小

時的萬里飛行，終於來到了目的地，零下6度的天氣

，從底特律(Detroit)機場至會議地點，但見路旁堆滿

了白雪，在我到達之前，下了一場大雪，會議場地

安排在Toledo大學學區內的飯店(Radisson hotel)飯
店週遭一片空曠平地，只看見幾棟校舍，從飯店走

出門，大約要走15分鐘的路程方有幾家商店，我一

進飯店就不出門了，直到第3天下午大會安排了

(Legacy Tour)，我才稍能瀏覽了Toledo的市區街景

。

    11月13日下午抵達了大會飯店，傍晚6點舉行了

IPE就職儀式，由丹麥籍的Jacob Kristensen 從現任

IP Jennifer Jones手中接過徽章，並宣誓就任典禮簡

單隆重，加上致詞總共大30分鐘完成。晚餐享用

Pizza＋飲料，每個人大約可分配到2片Pizza再加上

一杯飲料，有些人晚到，沒得吃，再等了45分鐘，

才有追加的Pizza送達，真是有夠寒酸，第一天因旅

途勞頓，吃完Pizza趕緊回房洗澡睡覺了。

    11月14日上午8:30分正式會議開始，首先是APE
訓練，目前國際聯青社全球8大洲域，台灣隸屬亞太

洲域(Asia Pacific Area)下屆亞太洲域長為新加坡籍

賴樹澄(英文名David Lua)，8:30-9:15由現任IP致歡

迎詞，並由每位APE作自我介紹，David Lua亦特別

讓亞太洲域到場的RDE上台講幾句話，目前亞太洲

域共有7個Region(日本東區、日本西區、台灣、菲

律賓、澳洲、斯里蘭卡、東南亞區)，7個Region的
RDE共出席6位(菲律賓沒有出席，東南亞區由香港

總監黃茵茵Joan Wong代理)，9:15-10:00由PAP王
鏡遠LT訓練督導演講〝洲域長如何扮演此角色及其

責任〞。10點短暫休息之後，接著由IPE Jacob 
Kristensen 談IPE的信條及要優先處理的工作目標。

然後國際總會秘書長(ISG Jose Varghese) 談論RDE
高峰會議的全程目標及期待。財務長Philips Cherian 
並作了急難救助基金(SDS Funds)及擴展所需資助的

說明。

    午餐供應了簡單的雞肉三明治＋1罐可樂，真是

符合我的減肥計劃，下午13:15-15:15由各洲域長召

集 RDE開洲域會議，日本東區 RDE板村哲也

(Tetsuya Itamura)加入聯青社第五年即擔任RD，我

這個熬了28年的聯青資歷，不知道該慶幸還是怨歎

？日本西區 RDE 古田裕和(Irokazu Furuta)對他的

Region現況做了簡單的報告，兩位日本RDE都對台

灣聯青社友捐款賑災的義舉表示了深深的謝意與敬

意，日本人（不只是聯青社友）對於台灣的慷慨解

囊都心存感激，有台灣社友說其實日本商界朋友表

示日本的災區重建很快，不需要外界資助，這問題

我請教了亞太洲域秘書長日本籍的Keiko，他表示日

本政府對於公共事務的重建是很迅速沒有錯，但是

Toledo會議場所

Toledo會議場所
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

民間的受難災民則必須仰賴國際社會的捐款資助，

尤其是有子女在學受教育的家庭更是需要幫忙，所

以日本的聯青社和日本YMCA總會合作發起募款活動

（2019.10.17至2020.03.31）目標為30,000,000日
圓，台灣總會由廖草西總會長發起，共募得新台幣

843,202元，全數超過3,000,000日幣捐助日本東區

賑災，台灣社友的義舉讓多數日本人都深感敬佩。

    晚會稍有隆重些，18:00開始有美洲洲域長Bobby 
Stivers-Apiki當司儀，貴賓致詞首先介紹特利多市Y 
MCA理事長，Brad Toft講了一些Y’s Men和YMCA的
夥 伴 關 係 和 歷 史 淵 源 ， 接 著 由 市 長 W e d e 
Kapszukiewicz致詞，也是一些官方語言沒有太多令

人感動的內容。好不容易捱到19:30，每個人憑券點

了一杯飲料（可選擇紅酒、白酒、香檳或軟性飲料

，沒得續杯），主餐我點了牛排，味同嚼蠟，和我

同桌的美洲AP Bobby看了我的表情，很不好意思對

我說︰Frank，不是所有美國的食物都是這麼難吃的

，我也只有對他苦笑，畢竟連這種有點知名度的國

際連鎖飯店只能提供這種食物，只有多吃兩片麵包

充飢，以免半夜餓肚子醒過來。

    11月15日上午08:30 由David Lua帶領早禱會後，

重頭戲來了，9:00-10:00由國際總會秘書長(ISG, 
Jose Varghese)演講，主題為Building our future with 

Challenge 22,大致上就是兩個重點。

    2020年世界大會即將在丹麥ODENSE舉行8月13
日-16日，大會亦播放的介紹影片邀請所有聯青社友

能踴躍參加，請大家上網www.ysmen 2020.com瀏覽

內容，我將盡快安排1-2個行程供台灣三個區的社友

們參考，也請大家開始準備，把時間留下來，一起

參加此難得的世界大會。請各位社友不用擔心言語

的問題，只要你還記得中學唸過的英文，只要你能

說500個英文單字記在腦中，我相信都可以和國際聯

青社友人交談，韓國人的英文也沒有比我們好，然

而他們都很捧場參與，我特別在此呼籲台灣社友們

積極參與國際性的會議，去感受一下大會的氣氛，

也可以在現場碰到各社的IBC國際兄弟社，在海外互

相聯誼也是件很高興的事。

    文末讓我再次感謝所有台灣聯青社友、倩聯的推

邁向2022，國際聯青社100週年慶，全球社友數

要從現有大約3萬人增加至5萬人，方法為把倩聯

登記為社友，只要繳交瑞士法郎17.50給國際總會

即可。我問他那麼還有洲域(Area)及區域(Region)
的費用呢?他回覆就由AP及RD自由決定了。當然

這是最快速的可以增加社友數的方法，也是最容

易讓AP及RD的擴展業績迅速成長的變通辦法，

然而有待提交全體社友做廣泛的討論與認同。

全球預計募集美金100萬元作為國際聯青社在

Toledo此發源地建立Y’s Men Legacy，此字由英

文字典解釋為〝遺產〞，但是我說覺得有些不恰

當，在11月16日中午，所有參與會成員分成兩輛

巴士作了一個Legacy Tour，先到創辦人的墓碑致

敬並獻上一朵鮮花，在Toledo市區參觀了一座教

堂，Paul William Alexandar的故居，及一座社區

公園，將其命名為PWA公園，市長承諾Y’s Men

副會長 蔡煥卿

2019 RDE SUMMIT 受訓記要

一棟舊建築物當紀念館，但是需整修裝潢，然而

因所有權的歸屬尚未完成法律的程序，所以尚需

由國際總會和當地市政府協議。此Legacy Project
由亞太洲域分擔10萬美金，台灣分配募款額度為

13,880美元，分三年2020-2022年募集之，希望

社友們共襄盛舉。

1.

2.

舉，讓我

有機會在

2020/202
1 年 擔 任

T a i w a n 
Region的
RD，希望

有大家的

支持及分

工，個人

將盡一己

最大的能

力，為提

升台灣聯

青運動而

努力，謝

謝大家！

與YMCA主任合影
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

高雄社 社長 朱江軒

社區彩繪南區委員會—高雄社

    國際聯青社南區6社，每年會舉辦一次聯合社區

服務，2019年回到高雄國際聯青社主辦；經高雄

YMCA的推薦，大膽嘗試活絡老舊社區牆面彩繪動也

是聯青第一次舉辦！

   這次的活動非常成功，秘書長陳美慧以及YMCA
蔡政甫盧小健主任和港都子聯周詳閔都付出非常多

的心力來幫忙～

    10/19的彩繪活動，十分成功與圓滿。不但讓參

畫社友們稱讚也有成就感，典寶里左鄰右舍除了驚

豔，也紛紛提出合作意向。本次活動的屋主也特別

要求我們留下彩繪單位名稱者！

    原本我們希望能有4~5面牆，能讓各社自由發揮

以農村為主題的卡通或簡畫彩繪，但大家很狐疑要

如何配合與完成，更擔心會破壞社區的牆面。經一

再開討論正巧廖雅惠南總監認識喜歡噴畫塗鴉的年

輕人，經梓官區典寶里社發展協會蔡事長推薦〝展

寶路24號〞老宅2大面牆，由年輕人詳閔統一構思繪

畫內容，也免去各社長為了圖書傷透腦筋 !
    畫面裡是一片待收割的金色稻穗田，有運作中的

收割機、公車站牌、放大版稻穗及電線桿，以上主

體用來修飾4個老舊的鐵窗，經大家認真上漆相片裡

畫面～還真不見窗戶了 !
    側面牆～斑駁凹凸，又有 4.3 米高，詳閔設計了

一面大紅門，電線桿及放風箏的小女孩與隻可愛奔

跑的柴犬。

    還好活動前一天10/18，有先來完成部分畫布活

動當天才能讓現場40餘人，能即刻拿起筆刷點稻穗

、塗天空、畫紅門、畫電線。

    當天又來 2位就讀高一暄詠和瑜庭2位小女生，真

的是高手在民間。2位小女生將米描繪的與柴犬，顏

色上的活靈現～超可愛的，當場請她們再畫上不一

樣造型風箏（她們畫了一尾魟魚）及門的貓咪！小

孩的媽咪表示，她們在紙上很能畫但對於牆面彩繪

，也是第一嘗試，希望能將紙上功夫，學習如何對

應在大牆面上的比例與構圖。

    小米和他的朋友楊同學，也是第一次策劃這麼大

作品，也覺得是很不一樣感動！真好！一場活動，

除了成功，能給這麼多人～帶來美好的經驗與收獲

！
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

屏東社 徐惠貞

南區委員會CS活動—彩繪、希望

時  間：2019年10月19日（六）

地  點：高雄市梓官區

主  辦：南區委員會

承辦社：高雄社

協辦社：港都社、屏東社、臺南社、南山社、永青社

        高雄YMCA
    時序雖已近晚秋，但南台灣的驕陽，仍帶著夏日

的餘威。是日，尋尋覓覓終於來到了〝工作〞場所，

一戶老式的三合院民宅的兩片牆；原先牆壁水泥剝落

，粗糙斑駁，污漬塵垢滿佈。但眼前呈現的是乾淨清

爽的〝底色〞，這是在前一天由雅惠總監及六社社長

率兵遣將捲起褲管，賣力地將牆面洗刷、風乾後〝打

底〞完成的。感謝這些辛苦的先遣部隊！

    總會長廖草西夫婦、前會長蔡蔗宏夫婦、第二副

會長蘇政興陸續到達後，全體於庭院開了〝朝會〞，

長官致詞勉勵有佳，極力讚許此項活動，南區CS主
委陳美慧亦說明了此彩繪的主題〝秋天—豐收季節的

快樂與希望〞。

    整個活動在高雄社主導下，委由港都社子聯們  
設計。依據設計主題，大夥在子聯們專業輔導下，舉

起畫筆沾上油漆開始塗鴨，畫出稻穗、點出充實飽滿

的穀粒。廖會長、蔡前會長、蘇第二副會長也都舉起

長長的塗刷，開始揮毫上漆，在另一面牆上由子聯們

主筆畫了〝皮卡丘〞放風箏的逗趣的的畫面。社友、

倩聯們一起在正面這邊牆開始面壁上色，屁股朝外，

聚精會神、笑聲連連，熱鬧逗趣；有人忙著調色、有

人忙著洗筆，左一聲〝你的稻穗太小了〞，右一聲〝

你的穀粒要飽滿些— 〞〝空隙太大了吧！〞 真的！

若非親筆經歷過，還不知其中的〝眉角〞呢！油漆沾

太多，牆壁就會流鼻涕，沾太少了也塗不上去，真的

要有點兒經驗，才能拿捏得恰到好處，我們大夥兒在

稍熱的午間奮力面壁做功課，也算是〝偷得浮生一日

閒了〞，做功課兼休閒蠻快樂的！

    設計的子聯主筆下，畫了一部唯妙唯肖的〝割稻

機〞，使這幅豐收的畫作增色許多，而天空的雲彩更

有立體感，頗有畫龍點睛之妙！其實最壓軸之筆是噴

上醒目的聯青社〝圖騰標誌〞，留下聯青的印記，這

才算大功告成囉！

    CS活動集結了社友、倩聯及子聯的力量，共同努

力完成—這項結合聯青家庭成員共同完成的事工是多

麼有意義啊！。彩

繪當天大家沉浸在

知性+情誼+休閒的

氛圍下！讓大家過

了一個愜意又充實

的一天！ 讚！
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

港都社 倩聯 王敏州

南區CS活動的積極意義

緣起

    話說2015年南區CS活動，當時主責是高雄社陳

美慧社長。美慧社長在2015年8月23日的南區LT訓
練提出CS活動為辦理淨灘活動。當時很榮幸擔任淨

灘活動的主講人，談的題目就是南區CS旗津淨灘活

動的積極意義。今年又是輪到高雄社主責南區CS活
動，主責是朱江軒社長，辦理社區彩繪。2015年身

為港都社社友倩聯的我擔任主講人，此次社區牆面

彩繪活動，主要牆面構圖者，是港都社司庫鄭淑儀

的子聯周詳閔先生。二次CS活動，港都社社友倩聯

、子聯都為了南區CS活動順利圓滿，投入貢獻，見

證南區各社情誼深厚，團結合一，熱誠服務，行其

義毋計其利，享其權須致其功(To acknowledge the 
duty that accompanies every right.)。
CS的意涵

    CS顧名思義，就是Community Service，也就是

社區服務的意思。那麼，我們為什麼要參與CS呢？

除了是體力上的勞動，服務時數累積之外，CS的意

義，便是要我們走出家庭，走出學校，成為社區的

祝福。這是我所領受CS最基礎的認知與價值。

台灣聯青社總會網站對社區服務有更積極的意涵

    建立更美好的世界，是國際聯青社活動的主要目

標，透過社友領導才能的發揮，建立各社友間親密

的友誼，根據耶穌基督的教示同心合力為地方青年

會及社區服務，促進人民有國際意識及瞭解，建立

有公義、有愛及和平的社會，是社友參與服務社團

的權利及義務。

籌畫與前置作業

    本次CS活動籌會議主要是9月24日在YACA討論

後，由YMCA的蔡政甫總幹事與盧弘健主任協助接洽

有需求的社區。這次CS活動主要是在高雄市梓官區

典寶社區。籌備會議中，高雄社朱社長提出社區彩

繪前置作業，包含清洗牆壁，活動當天廣場的帳篷

搭建等。10月18日牆面上底漆，港都社子聯周詳閔

先生現場將牆面繪製範圍勾勒出來，蘇政興第二副

總會長、屏東社李峻賢社長也率社友共襄盛舉，完

成大區域的色塊，讓隔天參與彩繪的各社社友可以

在勾勒的輪廓下，將各個色塊區域分工刷圖完成。

重頭戲︰七社聯手畫牆壁

    活動當天，廖草西總會長也親臨現場，廖總會長

提到，今年總會在各區CS活動方面，將投入更多的

協助，也是表達總會對CS活動的期待與重視。主牆

面的意象，主題是豐收，因此，詳閔在前一天以噴

漆完成近景的細緻的稻穗，中景與遠景的稻穗，也

先繪製幾株當作為隔天教社友繪製之用。因為側牆

目前僅為白牆，需繪製天空(藍色)，磚牆(紅色)及鄉

間童年歡樂放風箏，所以為港都社與高雄社責任區

，主牆面豐收主題，則由詳閔指導其他四社及青年

社繪製稻穗，詳閔本人及詳閔的同學則繪製難度較

高的雲朵與割稻機。但是，後來實際繪製之後，各

社都打破建制，你幫我畫紅磚牆，我幫你畫稻穗。

現場歡笑聲不斷，一邊談天說笑一邊完成社區主牆

與側牆。

結語

    今年港都社CS活動是在9月份到關懷送暖到燕巢

的育幼院，當天為院童準備的活動與節目，對院童

很大的激勵，10月份南區聯合CS活動，則是整個南

區聯青的大家庭一齊同工，又是另一種更深刻的社

區服務的學習。2015年南區聯合CS我以創世紀1章
26節作為結語，神說︰「我們要照著我們的形象，

按著我們的樣式造人，使他們管理海裡的魚，空中

的鳥，地上的牲畜，和全地，並地上所爬的一切昆

蟲。」因此，讓我們行出上帝美好的旨意，成為我

們下一代的祝福，也讓我們彼此勉勵，作上帝的好

管家，付出我們的熱情，投入社區服務(CS)，促成

公民社會(CS)，成為社區的祝福。哥林多後書9章6
節「少種的少收，多種的多收」，這話是真的。

2019年南區CS活動，看著主牆面滿滿的稻穗，都是

社友和一齊心繪製出來。我想CS的積極意義，便是

將天敞開，讓世界更好更永續。是吧?
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

中央社 胡永春

　　在一次偶然的機會到台灣基督教福利會當志工

，台灣基督教福利會創立於1954年在第二次世界大

戰結束後，當時台灣的物資相當缺乏，美國援助台

灣的物資都寄到台灣基督教福利會，再轉發送到各

地的教會。現在台灣基督教福利會轉型做偏鄉弱勢

家庭物資發送，我到了宜蘭偏鄉送物資，如果不是

親身體會、親眼看到，真不敢相信偏鄉還有這麼多

甘苦人。

　　有一次跟台灣基督教福利會的社工一起做家庭

訪談到了一戶人家，家中有一位小朋友，因小朋友

的爸、媽因病離開人世間是由阿嬤扶養，在訪談中

得知，阿嬤說家裡只有毯子沒有厚棉被，所以小朋

友常常感冒，阿嬤還說因為沒錢買瓦斯，就用電磁

爐燒熱水給小朋友洗澡，當時我就請福利會的社工

打電話訪談統計有多家庭需要棉被，在宜蘭有分溪

南，還有溪北，基督教福利會負責溪南地區，宜蘭

愛加倍關懷協會負責溪北地區，基督教福利會在溪

南地區共需關懷家庭共三十多戶，社工聯絡後，溪

南地區共有16戶家庭需要棉被16床，我跟社工說16
床由我來承擔送給這16戶家庭。

　　因在福利會當志工的關係與在負責溪北地區愛

加倍關懷協會都有互動交流，我也得知愛加倍關懷

寒冬送暖、關懷弱勢、施比受更有福

協會都有互動交流，得知

愛加倍關懷協會在溪北地

區也需要35床棉被，我就

跟我的姊姊提起這事，姊

姊二話不說，就一起參與

關懷，一起把愛散播給需

要的家庭，後來我想應該

跟台北中央社的社友一起

關懷，就在理事會上報告

，我們第39屆黃信明社長

有機會到宜蘭大同鄉寒溪

部落的寒溪教會拜訪牧師

，在談話中牧師介紹教會

也在部落推動的各項事上

，提到教會在做學生的課

後輔導以及老人供餐，因

為小朋友的父母都在工作

無法監督孩子們的課業，

因此小朋友們的功課都不是很好，寒溪教會因此成

立了課後輔導班也提供了小朋友們的晚餐，在閒談

當中牧師也提到目前最需要的物資與棉被的需求，

後來黃信明社長在中央社的理事會決議54床棉被全

數由中央社捐贈。

　　去年我得知宜蘭愛加倍關懷協會需要120床棉被

，我就跟台北社李世欽副總監報告這件事，李副總

監馬上答應後跟台北社社長劉琇玲社長及理事會報

告，李副總監提說這好康的事應該找社友一起參與

，後來也聯絡了桃園社，桃園社也一起響應這次活

動，聯青社就是這麼可愛、這麼有愛心，後來我跟

宜蘭愛加倍關懷協會聯絡，結果已經有愛心人士捐

了40床了，我就跟愛加倍關懷協會說剩餘80床由我

們國際聯青社負責捐贈，後來就由台北社、桃園社

、中央社共同捐贈80床棉被，於108年12月4日在李

世欽副總監領軍前往愛加倍關懷協會舉行捐贈儀式

，會後愛加倍協會陳英俊執行長有提到什麼是聯青

社？李副總監對陳英俊執行長做了詳細解說跟報告

，李副總監也提到想在宜蘭成立聯青社，陳英俊執

行長也很有興趣，希望我有機會去宜蘭舉辦說明會

，希望北區能在宜蘭成立新社。願上帝特別眷顧偏

鄉家庭的需要。
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

屏東社 蕭麗珍

    因李社長峻賢以聯青社區服務事工目標—關懷社

區，就想到社區中的獨居老人每日餐食是簡單的、多

久沒有出來走一走了，更想到我們的倩聯主委貴英姐

的拿手料理，所以啟動了發想〝聯青傳愛樂活〞獨居

老人共餐服務，以屏東社倩聯們的一人一菜，經過討

論、試吃，並結合屏東縣傳愛照顧勞動合作社共同合

作，獲得在地村長支持協助場地及設備，分別在高樹

鄉東振村及內埔鄉東片村辦理活動；共八桌，屏東社

社友、倩聯及子聯共同參與，社友們負責長輩的交通

接送服務，倩聯們準備十全十美佳餚—貴英姐傳統結

合日式炸物（肉丸及蔬菜）及蒸蛋、英哲前會長白菜

滷、宜綸（阿金）麻油雞、美枝絲瓜蛤蜊、惠貞老師

紅燒肉……，活動過程；長輩是開心的、送回家時說

︰怎麼這麼快、下次還要再來、社區志工回饋︰感覺

我們團隊非常融洽；做這件事很有意義，家屬也來電

聯青傳愛樂活社區服務

感謝。

    藉由此次的活動也讓屏東社的社友、倩聯動起來

，在幫忙準備、端菜、洗碗、環境善後……雖然忙、

累，但看到大家臉上的笑容，真正感受到幫助別人時

，自己可以獲得真正的快樂。在此感謝蘇副總會長政

興、南區廖總監雅惠蒞臨指導。當然這次的活動不是

結束而是開始。
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

長榮社 社長 鄭萬發

2019年長榮、大橋、港都三社聯誼概述

    每年11月底都是我們舉行聯合例會的時節，這時

剛好是秋高氣爽、萬物準備過冬的時節；今年由長

榮社主辦，本來預定要到杉林溪去觀賞水杉變黃、

落羽松變紅、阿里山螢火蟲等景色，可惜在八月中

旬預訂住宿時竟然已客滿，只好改到溪頭住一晚。

     首先感謝大橋社迅速完成報名，來了30人，又由

黃木傳兄介紹他在台中的朋友楊宏恩一家四口來參

加，港都社來了20人，長榮社也有30人參加；11月
23日中午11點大家約在鹿谷紫林莊餐廳舉行三社聯

合月例會及吃飯，各社報告這一屆目前的活動成果

，並互贈紀念品，我們共贈送兩社社友每人花生糖

一包（由廖宥惠倩聯親手製作）、還有果凍一箱、

胡椒餅三大包、橘子一大包，讓友社社友可以在遊

覽車上直接享用。會後享受山產野菜大餐，養足了

下午爬山健行之體力。

    下午兩點10分抵達溪頭森林教育園區，因未達入

住旅館的時間，就請大家把行李放在車上，下車分

組進行步道巡禮，腳程好的走向神木區（結果最多

人），腳程普通的走向大學池，其他的搭乘園區電

動車前往大學池。最令我感動的是，平時需要人攙

扶照顧的傅銀杏倩聯，自己聯同劉憲澤及照顧者克

里斯蒂娜，飛快的走向大學池似乎已經恢復了以前

的體力及活力，真是替他們高興。

    約在4點10分左右，幾乎所有社友倩聯都已回到

國功樓前面，比預定的時間還提前20分鐘，我們聯

青社友、倩聯的身體質量真的不是蓋的，真的太厲

害了。於是我把房間鑰匙發完，讓大家休息一下。

在5點50分集合，6點鐘準時在餐廳用餐，席開8桌，

大家食慾大開、杯觥交錯，很快的就把帶來的威士

忌酒喝完了還意猶未竟。

    晚餐後在國功樓交誼廳裏兵分三路，由游世文秘

書主持的梨山茶泡茶組、張勝為副社長主持的衣索

匹亞的冠軍咖啡組及DBC徐一永與司庫林德明共同

主持的燒酒組，感謝徐雲騰前社長贊助的金門高粱

酒及謝欣穎利用晚餐飲料換來的金牌啤酒，當時茶

香、咖啡香、酒香四溢，真的會喝醉嗎？聯誼到10
點鐘，準時解散回房休息，準備明天更精彩的活動

。

    隔天早上7:00 Morning-call，用完早餐後8:10集

合搭兩部遊覽車前往杉林溪附近的草沓嶺，再搭乘

接駁車上山前往忘憂森林，藍色的天空、墨綠色的

周邊森林、中間山谷布滿白色的枯木或直立或斜躺

在谷中，真是令人心曠神怡，在明亮的日光下，大

家努力拍照打卡，這地方真是人間仙境實在太美了

。回程再搭接駁車轉遊覽車又回到溪頭接晚起的鳥

兒，下山到名間鄉隨意餐廳用午餐。

    隨意餐廳菜色真的CP值很高，好吃又便宜，社

友倩聯們真的把菜吃光光，舉起大拇指按讚！用完

午餐後前往中寮鄉爽文國中做CS，捐贈六萬元給學

校，贊助其國樂團及各班級清寒補助基金，做出學

校特色及翻轉城鄉差距，提供清寒子弟的學習機會

翻轉未來人生。在這個少子化的年代，格外有意義

，感謝長榮社、大橋社、港都社及南區廖雅惠總監

的捐款贊助。我們

辦活動時應該搭配

公益活動歐！

    最後感謝大家

熱情參加本次聯合

月例會活動，看到

大家收穫滿滿、愛

心滿滿，真的很開

心；願我們三社社

誼永存、聯青大家

庭更加美滿、更加

和諧。謝謝大家！
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

台中社 社長 曾文佐

1222三社聯誼橘子樂

勇於突破，鞏固友誼，邁向新的五十年！

    台中社五十年了，母社台北社六十五年了，而子

社長青社也四十五年了，這一切看似簡單，如是昨

天，但事實卻已經半世紀了。

    1222是一個精采且劃破紀錄的聯誼，老中青三社

的聯誼，正代表我們聯青社社友的友誼正在滋長；

正在茁壯，而我們的採果樂，隱藏在你我之心中，

每當看到橘子彷彿看到各位社友，1222情誼更不在

話下。

    確定明年2020三社聯誼，將在台北母社的帶領召

喚下前往北部，相信又是另外一篇友誼再成長的故

事。

    母社台北社劉琇玲社長，美麗大方；敏聰優人，

而子社長青社張明吉社長，老實忠懇；英俊樸實之

帶領下，我們三社友誼的高凝結，將再創新高峰。

    早晨的露珠，晨曦的陽光，

在不刺眼下，我們依序由上而

摘，而接近樹梢的果子，由多

位倩聯合力摘取，不論放入口

中，仰或放入提袋，各個社友無一不歡。

    午餐就近於園中，大伙也依序唱出我們聯青社之

情懷，道出我們的宗旨，共同的理念正也代表著聯青

社之心情，餐中好友薩克斯風的合奏，社友之高歌與

通通有獎之大紅包摸彩，更是將節目推入高潮，各個

好不期待，大紅包、大蘋果，精美電器落在你手中。

    友誼乃未來情誼，事業之礎石，如何再造延續，

正是我們大家必具之注點。

    聯青的聚集，乃是我們社會、國家之精華，而友

誼，是社友彼此之間的開始。

友誼萬歲！
    聯青第一！
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

台中社 社長 曾文佐

基於一個愛，所以全力以赴

    我們生在一個美麗而富裕的國家「台灣」，一定

要將更優更好的思維傳遞給下一代。在我們的日常

生活中，當我們發現任何不良的行為，因當立即糾

正並停止劣習的傳播影響。

    「毒品」是禍害我們的身體，也殘害了我們的靈

魂；更蠶食了我們國家的任何一切，不論人民、經

濟、國防，以至於新一代的產生，都足以傷害，甚

至滅絕。

    毒品，絕對不能碰，絕對不能接受毒品在我們的

國家、家庭、社團及日常生活中蔓延。

    本人非常感謝，台灣中區國際聯青社總監DG謝

政洋先生，在愛與理性的配合，並加以運用，於

2019年12月1日主辦台灣中區第一屆反毒活動暨三對

三籃球賽之大型活動於台中市崇倫國中。

    當天盛況非凡，台灣中區國際聯青社及中區九社

，盡心盡力為著一個理念為之。首先，台中社提出

一個主辦與協辦新思維，並合議YMCA之首肯，在人

力、物力及宣傳上，發揮了愛與服務之本能，並運

用了科技上的資源，傳遞了我們的活動與思維，帶

領全國YMCA系統的號召，當天協辦單位及主辦單位

的我們，皆以貴賓登上了版面及司令台，在此活動

中也加深了台灣國際聯青社與YMCA攜手合作，為了

一個「愛」，我們更加熱絡、更是溝通。

    節目的開始，就是民主的象徵，台灣中區國際聯

青社及中區九社的進場式，整齊排列，道出了社友

的熱誠，自由的服裝，更是代表富裕的我們，而聯

青社之背心，更加深了社友對公益活動的力行與動

力。在進場式的步行中，社友更是注目與感謝我們

反毒運動暨三對三籃球賽

的DG謝總監。因為他的新思維及行動，讓我們台灣

中區國際聯青社及九社有了史上第一次主辦大型的

公益活動。台中市崇倫國中的鼓號樂隊、旗隊與啦

啦隊，更是代表著全台第一，優質的崇倫精神，優

質的校風令人鼓舞，青春洋溢的鳴奏著〝青春不要

留白〞，也告知青春洋溢的年輕人，不要因為一時

的好奇，一個迷失而斷送了美麗的夢想。一切的一

切告知了，遠離毒品，接近優質的學校，力行了「

愛與理性」。

    三對三籃球，更是活力旺盛與青春活力的代表，

68隊在校生之籃球賽，加添了本活動的最佳代言。

學生的對打比賽，更是菁英中的超級英雄選拔，學

生熱力的比賽，專業的裁判，這一切代表著美好前

程，為青春及活力吶喊著。而在旁的我們，也深感

著日行一善的感動。

    我們台灣台中國際聯青社做到了，我們也依循現

在進行式的活動，並為下次2020的活動，奠定了更

新的規則及律行。

    這就是台灣台中國際聯青社的「優質」與「心」

，並力行於未來的新思維。

台灣加油！  聯青第一！
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

國際總會已公布2019/20國際副會長IPE補選，由丹麥籍Jacob Kristensen當選。

2019/20年國際選舉將以網路投票進行選舉：2020/21國際副會長IPE，共有三位候選人：

Kim Sang-chae (韓國)、Scariachen K. Mathai(印度)、Vijayakumar P. Nair(印度)，於三人

中選一位；2020/21候任國際財務長ITE，共有二位候選人：Erik Breum(丹麥)、Jose T. M. 
(印度)，於二人中選一位；亞太洲域候任國際議員ICME，共有二位候選人：Godfrey S.Francis 
(斯里蘭卡)、Tsutomu Ohno (日本) ，於二人中選一位。國際總會將以E-mail通知各社社長，

請各社務必於2020年1月31日前完成網路投票，以盡國際聯青社之義務並享其權利。

2019/20年度國際聯合RDE訓練會將於11月14-17日在美國俄亥俄州托萊多市舉行，蔡煥卿

第一副總會長將出席參加。

日本東區於10月初遭受哈吉貝颱風侵襲重創，已確認至少有77人死亡，約10人失踪，有220
多人受嚴重傷害，災情非常慘重，日本地區Y's Men與YMCA已經合作發起急難救助募款活

動。總會秉持聯青互愛、人飢己飢、人溺己溺的精神，鼓勵所有社友自即日起至11月20日
止共同參與募款活動，募款金額目標3百萬日幣，所募得捐款將全數匯至日本東區總會，配

合其救災活動。

本屆截至10月31日止全國各社申報之社友數為483人，較去年大幅減少25人。請各區各社

積極舉辦EMC活動，敬邀有望社友參與活動並鼓勵入社加入聯青行列，希望下半年度有更

好的成果。

總會近期將寄發各社本屆亞歷山大ASF獎學金推薦、BF代表申請、關懷聯青長者申請、申

報2020年好禮運動學校資料，請各社配合辦理。

第45屆第二副會長RDE推選表將寄送各社，敬請地區協調推出候選人。

國際保羅威廉亞歷山大遺產捐款案。(附件P7)
  說明：由於本屆年度預算已編列，請討論如何配合國際及洲域辦理本項募款。

  決議：由總會長、前總會長、第一副總會長、第二副總會長協調募款方式。

追認各區CS活動補助案。

  說明：為支持並鼓勵各區舉辦聯合CS 活動，總會於本年9月7日第一次常務理監事會決

        議通過今年由總會CS 專款補助各區25,000 元，提請追認。

    決議：通過。

倩聯陳麗花愛心關懷專款管理及支出辦法修正案(附件P8 ) 
    決議：通過。

總會推舉總會長侯選人時建議中區能再多輪一次(附件P9 )
  決議：請北區及南區總監於區委員會時討論，再提供意見。

時間 : 2019年11月2日（星期六）上午10:30開會，會後用餐

地點：濃園滿漢餐廳（台南市長榮路二段248號  電話：06-235-1133）
主席：廖草西會長                 司會、記錄：黃榮卿

出席：理事、監事、法制委員、總會財務長、秘書長、各區秘書長

一、主席宣佈開會及致詞      二、確認本次會議議程

三、宣讀上次常務理監事會記錄(2018/9/1) （附件P1）~接納          四、總會會務報告 ~接納

1.
2.

3.

4.

5.

6.

7.

1.

2.

3.

4.

五、財務報告：（附件：P4~ P6）
六、地區會務報告：依序為北、中、南區總監、事工督導。

    1.倩聯社為推廣倩聯標誌，目前正設計倩聯絲巾，希望各社支持。

    2.總會網站E化資料需各區各社配合提供，總會網站內容才能更充實且訊息更即時。

七、討論事項

八、臨時建議案：      九、宣讀確認本次會議記錄

十、下次會議：第三次理、監事會2020年3月7日，地點：高雄      （散會）餐敘

第四十四屆第二次理監事會議記錄
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NO. 2年度主題：熱情與行動
Theme: Passion and Action

2019/20國際選舉  2020/21國際副會長IPE候選人

2020/21副洲域長/候任國際議員

APE/ICME候選人  (亞洲太平洋洲域)

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Varghese K.G. 
印度

1947年10月17日
現代醫學醫生

Adoor

1981入社，歷任社長、總監、區域會

長、國際議員、印度洲域督導等。

1.實踐宣講不只是口號。

2.重視社友質量而不是數量。

3.力行每社至少15人。

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Kim Sang-chae 
韓國 
1960年1月9日
醫院董事會主席

Gimhae Seven

加入YMCA多年，2013年擔任會長後轉

加入聯青社，擔任創社長、地區總監。

1.加強社友連結及LT訓練。

2.提升與YMCA的合作關係。

3.強化社活動及成立新社。

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Scariachen K. Mathai 
印度 
1956年3月2日
經商

Iritty

1991入社，歷任社長、總監、國際議

員、印度洲域LTOD督導。

1.廣邀各界菁英加入聯青。

2.與YMCA合作成立新社。

3.積極達成邁向2022目標。

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Godfrey Stephenson Francis 
斯里蘭卡

1943年6月7日
市場/廣告顧問

Young Moratuwa

1992入社，歷任社長、總監、區域會

長、區域督導等。

1.由社區服務中吸引青年加入聯青。

2.推廣宣傳聯青運動。

3.透過基督教會散佈聯青運動種子。

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Tsutomu Ohno 
日本

1956年5月18日
教師

Kobe Port

1994入社，歷任社長、總監、區域會

長、區域督導等。

1.努力貢獻國際總會的改革及發展。

2.發展和YMCA合作並平衡相互之間的關

係。

3.強調聯青宗旨並提昇服務水平。

2020/21候任國際財務長ITE候選人

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Erik Breum 
丹麥

1945年9月20日
公部門主管退休(CEO)
Sønderborg

1970入社，歷任社長、總監、區域會

長、國際財務長等。

1.讓優良聯青運動加入更多青年人。

2.透過新聞、通訊媒體推廣聯青運動。

3.提升與YMCA及其他團體的合作關係。

姓  名：

國  籍：

生  日：

職  業：

所屬社：

聯青經歷：

主要競選理念：

Jose T. M. 
印度

1957年12月29日
自營商

Kanhangad

1991入社，歷任社長、總監、區域會

長、洲域及國際督導、國際議員等。

1.加深社友對聯青宗旨基督精神的了解。

2.建全YMCA的合作關係並良性發展。

3.加強與其他組織的連繫及合作。



MOTTO: TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT
聯青社訓:行其義毋計其利 享其權須致其功

印刷品

發行者：國際聯青社台灣總會
10468 台北市中山區吉林路369號6樓之10
電話：02-2599-2531 傳真：02-2599-7207

衹對會員發行私人文件

台灣總會雜誌
國際聯青社總會會刊

TAIWAN Y'SDOM
REGIONAL BULLETIN

Y'S MEN INTERNATIONAL
TAIWAN REGION

元月份常務理監事會

屏東萬丹社授證

北區總監杯高爾夫球比賽

屏東萬丹社授證

屏東萬丹社授證屏東萬丹社授證


